



## HANDBALL/CAN 2018

### C'EN EST FINI POUR LE CAMEROUN

Dans un derby sous-régional qu'il ne fallait pas perdre, les Lions camerounais n'ont pas pu se mettre au niveau des Diables rouges du Congo qui les ont battus 29-22. En cas de défaite contre les Panthères cet après-midi, ils seront candidats au port du bonnet d'âne.

Page 14



## FOOTBALL/CHAMPIONNAT D'ESPAGNE

### LE REAL REFLEURIT AVEC SON TRIO "BBC"

Le Real Madrid a retrouvé des couleurs et son trident "BBC" Des doublés de Gareth Bale et Cristiano Ronaldo, enfin associés à Karim Benzema, ont permis au club merengue d'étriller La Corogne 7-1 hier pour rebondir et récupérer la 4e place du Championnat d'Espagne.

Page 14

## FOOTBALL/CAMPIONNAT NATIONAL DE DI

### LE CHAMPION ACCROCHÉ



Le National-Foot 1 a repris ses droits le week-end dernier. Plusieurs rencontres étaient au programme dont celle ayant opposé le champion en titre, CF Mounana, au promu, Oyem FC. Les Oyémois, dans leur antre d'Akouakam, ont mis en échec les visiteurs qu'ils ont contraint au partage des points. Quant à son dauphin, Mangasport, victorieux, 2-0, face à Missile FC, prend les commandes à l'issue de cette 1ère levée.

Page 13

## Lucarne

### Dérivatif

C'EST évidemment un hasard du calendrier. Mais on ne peut s'empêcher d'observer que notre National-Foot débute à l'heure où le 5e Championnat d'Afrique des nations (Chan-2018) bat son plein au Maroc. Et qu'à ce titre, notre épreuve domestique aurait dû être en mode pause pour permettre aux internationaux locaux de s'étalonner devant leurs adversaires du continent. Car, le Gabon se serait qualifié, les doigts dans le nez, pour cette compétition organisée dans le royaume chérifien.

A posteriori, on mesure l'occasion manquée, le beau gâchis qu'aura représenté ce forfait dont nous n'avons pas fini de payer le prix. Il n'y a qu'à voir les difficultés éprouvées par le bénéficiaire du retrait gabonais, la Guinée équatoriale (deux matches et autant de revers ; 0-3 devant la Libye et 0-1 face au Rwanda, et une élimination au bout), pour se convaincre que notre place était bien parmi cette élite du continent.

Qu'aurions-nous fait ? Là n'est pas la question. Avoir à jauger son niveau, le confronter à celui des autres, mesurer les progrès ou, a contrario, les lacunes de notre football demeure une expérience dont on ne peut que tirer de précieux enseignements. D'autant que les premiers jours du rendez-vous marocain ont révélé cette évidence : il n'y a pas de vérité absolue dans cette matière qu'est le football.

Ainsi, la déroute lors de l'édition précédente ne pouvait servir de prétexte à la chaise vide décrétée par les autorités du foot chez nous. La République démocratique du Congo (RDC), qui l'avait remportée, ne s'est même pas qualifiée pour la présente. Quant au finaliste malheureux, la Guinée, c'est déjà fini. Deux défaites lors des deux matches initiaux ayant même coûté sa place au sélectionneur Kanfory Lappé Bangoura.

L'argument d'un championnat ne se jouant pas – un handicap clairement, concédons-le – ne pouvait pas davantage être servi comme excuse pour s'inscrire, ainsi que nous l'avons fait, aux abonnés absents. Certes, le Cameroun, dans la même situation que le Gabon, est déjà éliminé. Mais la Côte d'Ivoire, dont la Ligue 1 en est à sa 13e journée, n'a pas connu meilleur sort, éliminée elle aussi au bout de deux matches. Le Chan-2018, cimetière... des éléphants.

Avec les coupes africaines de clubs, le Championnat d'Afrique des nations est l'opportunité rêvée pour les internationaux en place comme ceux en puissance évoluant au pays pour améliorer leur vécu et pour se familiariser avec le haut niveau. Celui que nous imposent les échéances internationales (qualifications pour la Can ou pour la Coupe du monde). Notre seul National-Foot ne pouvant remplir que très imparfaitement cet office.

Le voilà donc qui a débuté ce week-end, sans qu'on sache pour combien de temps au demeurant. Jusqu'au 4 février, date de la finale du Chan, correspondait au week-end précédant l'entrée de CF Mounana et de Mangasport en coupes africaines, il risque, pour autant qu'il puisse accrocher l'intérêt du public, de servir de dérivatif. En attendant de ressasser notre absence et du Chan marocain et de l'édition suivante. Les instances africaines nous ayant condamnés – outre une amende – à suivre celle-là aussi à la télévision.

M.A.

LUNDI 22 JANVIER 2018 Cahier Sportif - Ne peut être vendu séparément

# l'union

Spécial Sports

<http://union.sonapresse.com>

## Cyclisme/Au terme de la 13e édition de la Tropicale Amissa Bongo

# Sacré Areruya !



Joseph Areruya, un Rwandais de 22 ans, a réalisé l'exploit de remporter l'édition 2018 de la Tropicale Amissa Bongo devant des équipes professionnelles. Vainqueur de la 4e étape (Ndjolé-Mitzi), au terme de laquelle il récupère le maillot jaune que détenait l'Australien Jones Brenton, le ressortissant du "pays des Mille collines" le conserve jusqu'à la dernière étape, qui s'est courue hier et remportée par l'Italien Luca Pacioni (Wilier-Triestina).

Page 12

Photo : Bandoma

**GABON TELECOM** L'avenir vous appartient

## SUPER TOMBOLA DERNIÈRE SEMAINE !

Vous avez fait le choix du leader et pour récompenser votre fidélité, Gabon Telecom vous offre 3 magnifiques Rav4. Rechargez au moins 500€/semaine et tentez votre chance !

- Troisième Tirage : 29 janvier 2018

NB: Tirage des présélectionnés. Le tirage final des 3 gagnants se fera en direct sous le contrôle d'un Huissier de justice.

**GAGNE PAR TIRAGE 3 SUPER RAV4**

LE RÉSEAU DU HAUT DÉBIT